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本多英司会長 

みなさんこんにちは。 

暦の上では春ですが、日本各地

で雪が降るなど、まだまだ寒い日

が続いています。最近、季節の変化

というか気温の変化が日々激しす

ぎて、困ってしまいます。穏やかな

春が待ち遠しいものです。 

春と言えば真っ先に連想するのが桜ですね。例年今の

時期、河津桜が見ごろを迎えていてる頃です、ここらへ

んで有名なのは渥美の免々田川の河津桜、ただいま桜ま

つりの真っ最中です。実はこの桜まつり、渥美ロータリ

ークラブ内に実行委員会があって、ロータリアンの皆さ

んが中心となって頑張っているおまつりです。今年は最

近の 2 度の寒波で開花が少し遅れているそうなので、今

からが見ごろ。お時間ある方は是非足を運んでみてはい

かがでしょうか。 

 

桜、と言えば、私たち豊橋ゴールデンロータリークラ

ブも、過去「浜田川桜回廊」という活動をしていました。

これは文字通り、野依町の浜田川の水辺に桜並木を植樹

して桜回廊をつくろう、としたもの。長年かけて GRC

が合計 84 本の桜を植樹しました。 

そして毎年、環境保全活動としてクラブ会員が桜を愛

でながら、清掃活動をしていました。現場には今も豊橋

GRC 名が書かれた記念碑が 3 本立っています。 

この活動をご存じの方は、かなりのベテランだと思い

ます。2011－12 年度に終結したので、2009 年入会の私

は、かろうじて覚えています。2011.3 入会の鬼頭幹事ま

でがギリ。その次の 2012.8 入会の尾崎会員、2013.3 入

会のゆり子会員あたりからは知らない世代でしょう。 

 

終結と言っても、悪い形で終結したわけではありませ

ん。管理を地元野依町自治会に引き継ぐ、という形で引

き渡しております。なので、その桜回廊は、今もしっか

りと残っており、現在も引き続き、野依町自治会が管理

してくれていて、年 4 回の草取り清掃やゴミ拾い、樹木

の剪定、害虫処理など、全て地元で行い、その桜回廊は

地元になくてはならない存在となっているようです。ロ

ータリーが提唱した事業としては、この上ない終結の仕

方であったと思います。 

 

引渡しから 15 年近くがたち、私たちの記憶もだいぶ

薄れていたのですが、今年度始まったばかりの 7 月 3 日

に、豊橋市河川課から事務局へ、1 本の電話があり、一

気に時間が巻き戻りました。 

電話では、浜田川の桜が 4 本倒木しました。豊橋市と

GRC との協定書に基づき、GRC さんで撤去してくださ

い、ということでした。ええええー！？って感じですね。 

松本さんから鬼頭幹事に連絡をしたのですが繋がら

ず、まごまごしている間に、現場が危険なので、今回は

市役所の方で撤去してくれるという事になり、その場は

事なきを得ました。（逆に連絡取れなくてよかったかも。

取れてたら幹事はのこぎり持って行っていたかもしれ

ませんね） 

それから事務局に残っている資料や、諸先輩方にお話

をお聞きし、記憶と記録を紐解きながら歴史をさかのぼ

る作業をした結果、以前交わした、豊橋市と豊橋 GRC

の「桜回廊」に関する協定書がまだ効力が残っていて、

実質的には野依町自治会に引き継いでいたものの、公式

には引き継げていなかった、ということに気が付きまし

た。 

そこで、去る 3 月 3 日、尾崎会員のご尽力で、野依地

区の市会議員・野依地区自治会会長・豊橋市河川課・私

と幹事で、今後の対応について協議をしてきたところで

す。 

結果、豊橋市⇔豊橋 GRC だった協定書を、豊橋市⇔

野依町自治会に変更する、という内容で、トラブルなく

落ち着きました。 

正式な協定締結は後日となりますが、6 月末の今年度

中には全て完了する見込みです。 

 

今回、改めて市役所に残る協定書を調べてもらったの

ですが、桜回廊の一番最初の協定書は平成 11 年に 64 本

だったそうです。当時の会長は山口浩三氏（多分 10 周
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年？）。杉浦会員が入会した年度です。その 10 年後の

20 周年時に 20 本追加で計 84 本となったようです。 

そして今年度、4 本倒れて差し引き 80 本のはずです

が、鬼頭幹事が数えたら 81 本だったそうです。数え方

がおかしかったのか、誰かが追加でコッソリ植樹したの

かわかりませんが、不思議です。気になる方は一度本数

を数えてみてください。 

以上が、私たちの桜回廊の顛末です。 

 

今日このお話を「会長の時間」でした理由は、今回の

いきさつを記録と記憶、両面で残しておきたかったから

です。クラブの足跡として、そういうことがあったと、

記憶しておいていただければ幸いです。 

 

今週のプログラムは広報担当例会です。宇藤広報委員

長、古市地区公共イメージ向上委員長、どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

以上、会長の時間でした。ご清聴ありがとうございま

した。 

 

 

 

米山奨学生 ツォルモン アリウナーさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2 回ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ･ﾎﾟｰﾙﾊﾘｽ･ﾌｪﾛｰ 梅田英樹会員 

 

 

 

お誕生日おめでとうございます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   加藤ゆり子会員 

 

 

 

 

 

白井正樹会員 

「波乱万丈」という題を頂きまし

た。最初は自分の人生を考えてい

ましたが、5 分ではとても語れま

せんので今回は「波乱万丈」に関

連したことでの話をさせていた

だきます。 
 

私は 70 歳で会社をリタイヤして相談役になりました。

創業者にしては早すぎるのではと云われましたが自分

の意志でそうしました。今は老後の人生を楽しんでいま

す。元気な内に旅行をしなければと思い、毎年大小合わ

せて多くの旅行をしています。昨年はその一つに「グア

ム・サイパンクルーズ 10 日間」という船の旅がありま

した。これは飛鳥という日本最大のクルーズ船の旅です。

船でグアム・サイパンまで 4 日かかりますから往復で 8

日かかる訳です。そしてグアムで 1 日、サイパンで 1 日

観光して帰るという旅でした。 

 

そのクルーズの内容を詳しく見ますと途中いくつか

の島を周遊するとありまして、俄然行く気になったので

す。その島とは鳥島・そう婦岩・硫黄島です。特に鳥島

には以前から大変興味がありました。そのようなことで

昨年 3 月に飛鳥に乗船しました。飛鳥でのクルーズは初

めてでしたが何もかも素晴らしく本当に快適でした。乗

客も同じような年代の人が大半でした。横浜から出航し

て 3 日目にいよいよ鳥島が見えてきました。黒茶けた土

に覆われた大きな島でした。今から 180 年前、日本の漁

師 5 人が乗った船が難破し漂流、たどり着いたのがこの

鳥島でした。この鳥島は大きな火山島でまったく樹木が

育たないような不毛の島で上陸するのも難しい荒々し

い島でした。ほとんどが溶岩に包まれたこの島で 5 人が

どのようにして生き永らえたのかと創造を巡らせまし

た。当時この島にはアホウドリがたくさん生息しており、

それらを食べてつないだようです。その遭難者の一人が

ジョン万次郎です。日本人でこの人ほど波乱万丈の人生

を送った人はいないのではと思います。今日の主題は

「波乱万丈」話の中心はジョン万次郎です。 

 

島で 5 カ月が過ぎたある日、通りかけたアメリカの捕

鯨船にやっと発見されたのですが 5 人はまだ日本に帰

ることはできませんでした。何故なら日本は鎖国してい

たからです。 

途中ハワイで降ろされることになりましたが、一人万次

郎だけは船長に気に入られ本人の意思もあり、アメリカ

に連れていくことになりました。こうして 14 歳の少年

米山奨学金贈呈 

ロータリー財団寄付認証 
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会員スピーチ「波瀾万丈の人生について」 



 

 

 

 

－ 3 － 

万次郎は日本人で初めてアメリカに渡った人でした。万

次郎は船長の家にお世話になりアメリカで教育を受け

航海士になりましたが望郷の念が強く再び捕鯨船に乗

り帰国の機会を考えていました。アメリカに渡り 10 年

が過ぎ、いよいよ日本に帰る計画を立てました。まだ鎖

国していた日本に入るには沖縄から入国するのがより

安全であることから香港へ行く貨物船にボートを乗せ、

沖縄の近くでそのボートを降ろし上陸を決行したので

す。何とか無事日本に上陸しましたが、いろいろな取り

調べがあり故郷の土佐に帰れたのは上陸から 1 年半後

のことでした。こうして 11 年ぶりに母親と感動の対面

を果たすことができました。 

  

次第にジョン万次郎のうわさが広がり、江戸幕府から

呼び出されました。丁度その頃ペリーの黒船来航があり

開国を迫ってきました。当時、英語が分かりアメリカ事

情を知っている日本人は万次郎しかいなかったので、ア

メリカとはどのような国かを聞くためでした。 

こうして日米の橋渡しに貢献した万次郎は、幕府直参の

武士に登用され中浜万次郎として活躍したのです。当時

一漁師が幕府の侍になることはあり得ないことでした。 

 

まだ話は続くのですが、私の旅行の話も途中ですので、

そちらに戻します。その鳥島を過ぎた後、暫くすると今

度は大海原のど真ん中に巨大な岩が立っていました。こ

れがそう婦岩です。直径 20 メートル、高さが 100 メー

トル圧倒するド迫力でした。こんな岩がどうしてこんな

大海の中に立っているのか異様なものでした。これは先

端のほんの一部で海底からはどれだけあるのかといろ

いろ思いめぐらすものでした。 

 

そして 4 日目に硫黄島が見えてきました。あの日本人

玉砕の島です。艦砲射撃でボロボロに変形した摺鉢山が

すぐ近くに見え、海岸にはまだ沈んだ船がいくつも横た

わっていました。もう私も興奮状態です。思わず手を合

わせ、ここで亡くなられた多くの御魂にお祈りを捧げま

した。この後はグアムとサイパンにそれぞれ上陸し観光

してまた 4 日間の航海で横浜に帰りました。なかなか満

足感のある旅でした。 

 

小久保拓吏会員 

「築城三年落城三日」「七転び八

起き」を繰り返しながら小生、現在

に至ります。ここまで 57 年間の出

来事 12 選を時系列に纏めました

のでお話させて頂きます。 

１．小学校 1 年生の時、中学生を含めた複数名で UFO

を目撃。 

２．高校 3 年夏の全国高校野球選手権静岡大会で涙の準

優勝。寮生活を共にした仲間たちとの涙の別れ。 

３．大学 1 年生の夏、笑っていいとものコーラ一気飲み

に出演し、コーラをぶちまけアルタスタジオを汚す。 

４．前妻が第一子を妊娠中、阪神淡路大震災が発生。 

５．親父が他界し 33 歳で跡を執り、毛細血管が 1 本繋

がった金欠の状態でスタート。直後から 3 年間、月

の手取り 30,000 円生活で地獄をみる。 

６．少年野球の指導中に建物火災が発生しおじいちゃん

を助け人命救助表彰を受ける。 

７．東北大震災が発生し心まで津波に襲われる。 

８．1 回目の離婚で心が折れる。一人ぼっちの再スター

ト。 

９．自宅で一人寛いでいる時、詐欺窃盗犯人が自宅に侵

入し三重県警による家宅捜査が行われ逃走犯が食

卓の下に隠れていたが見つかり現行犯逮捕。 

10．家族と車で走行中に小学校 1 年生以来、前回と同じ

位置で 2 度目の UFO を目撃。 

11．6 年前、会社創立 52 期目に過去最高の売上を達成。 

12．昨年、京都に旅行中、財布を無くし絶望の中、廣中

君に励まされ一緒に近くの交番に向いそこで財布

と再び出会う。ありがとう。廣中くん。ありがとう。

名前も名乗らず交番に届けてくれたおじさん。 

 

散々お話をしましたがここで一曲歌います。 

 

押忍 

 

【興亜の雄図】 

興亜の雄図(ゆうと)胸にこめ 

紅葉ヶ丘の一角に 

龍れる健児の血は燃えて 

覇権を握らん時は来ぬ。 

《乱舞》 

キットカチマスカタセマス 

キットカチマスカタセマス 

キットカチマスカタセマス 

キットカチマスカタセマス 

(ヨイショ) 

 

 

 

 

宇藤 信広報委員長 

本日は豊橋ゴールデンロータリ

ークラブの“らしさ”を活かし、多

くの方々に共感していただき、選

ばれるブランドを育てていく活動

をするには、ロータリーの公共イ

メージ向上について学ぶことが参

考になると考え本日の例会を企画いたしました。 

本日の講師、地区の公共イメージ向上委員会の古市委員

長をご紹介いたします。 

職業はフリックイン福井株式会社の専務取締役で、福井、

大府、半田、東近江でアズイングループのビジネスホテ

ルを運営されています。 

ロータリー歴は 2007年に半田ロータリークラブに入会、

2017 年に幹事をされています。 

地区では 2019 年に南尾張分区の分区幹事、2022 年に

公共イメージ向上委員会の委員、2023 年に副委員長、

そして本年度地区公共イメージ向上委員会の委員長を

されています。 

古市委員長からは今後の我がクラブのブランドの向上

に必ず役に立つお話をして頂けると思います。 

広報担当例会 

「ロータリー公共イメージ向上と My ROTARYの活用」 
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第 2760 地区      

公共イメージ向上委員会 

委員長 古市晃久氏 

公共イメージとは何か？ 

「見聞きした瞬間、頭に浮かぶ独

自（特別）のイメージ」 

１． 差別化ではなく、独自性 

   （特別の価値）のこと 

２． 外部者（アウター）の頭の中にあること 

３． その価値は、自分たちではなくアウターが決める

こと 

４． 形のない資産（無形資産・ブランド）であること 

５． アウターに対する未来への約束であること 

つまり公共イメージを向上するということは、アウター

の頭に浮かぶ独自のイメージを確立していくための不

断の努力ということになります。自ら言うのではなく、

相手が言ってくれるようになるために行動で示し続け

ることになります。私たちは○○であるというのが広報

であるのに対し、あなたたちは○○ですねと言われるこ

とが公共イメージということになります。 

公共イメージ向上の目的は、ロータリーの目的・活動が

正しく広く社会に認知されることにあります。それは共

感者を増やし、参加者の基盤を広げるためです。参加者

の基盤が広がると、活動の範囲も広まり、ロータリーの

ビジョンの実現にまた一歩近づくことになります。 

そのためにはロータリアン自身がロータリーを知るこ

とから始める必要があります。世界のロータリーが何を

しているか、自クラブや近隣のクラブが何をしているか、

それによって社会にどんなインパクトを与えているか

を知ることにより、ロータリーに誇りをもち、ロータリ

ーを好きになります。そのために My ROTARY を活用

することができます。 

My ROTARY とは、ロータリーの活動や、地区・クラブ

運営に必要な情報を随時入手できる便利なシステムで

す。クラブの詳細情報の入力ができ、ロゴの作成や、写

真、パンフレットのテンプレートなどもあります。 

また、ラーニングセンターではロータリーについて学ぶ

ことができます。例えば「一般」のコースの中には「ポ

リオ根絶の重要性」というプログラムがあり、ロータリ

ーが取り組むポリオ根絶活動や、何のためにやっている

のか、どんな成果があるのかを学ぶことができます。 

自分が所属するロータリーという組織がどんなことを

しているのかを知ることによって、ロータリーを好きに

なってきます。その結果同じ気持ちを持つ仲間が増えて

いくことで参加者の基盤が広がっていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
★幹事報告  

・名古屋みらい RC より例会時間変更のお知らせが

届いております。 

★他クラブの例会変更 

■3月24日(月) 豊橋南RC 親睦旅行 

■3月25日(火) 豊橋北RC クラブフォーラム 

田原パRC 花見例会(ｻｲﾝ無) 

■3月26日(水) 豊橋東RC 田原RC合同例会 

■3月27日(木) 田 原RC 豊橋東RCとの合同例会 

★ニコボックス 

古市晃久様(半田)：ロータリーの公共イメージ向上に

ついてお話しさせて頂き。 

本多英司・鬼頭秀幸：古市さんは豊橋商工会議所青

年部時代からの友人です。卓

話楽しみにしています。 

髙井龍雄・加藤ゆり子・ 

牧 岳大・髙橋哲也：古市さんお久しぶりです。

卓話楽しみにしています。 

宇藤 信・神谷 馨・ 

杉浦宏始：誕生日をお祝い頂き。 

加藤ゆり子：入会記念日をお祝い頂き。 

淺井大介：四つのテストを唱和させて頂き。 

白井正樹・小久保拓吏：会員スピーチをさせて頂き。 

宇藤 信：地区公共イメージ向上委員会の古市委員

長よろしくお願い。 

真野善和：米山奨学生アリウナーさんが技科大を卒

業されます。3/16 に卒業祝いの会を実施

します。多くの皆様のご参加をお願いし

ます。 

真野善和：麻雀大会第 3 位で商品を頂き。 

鬼頭秀幸：麻雀大会で 2 位。運がいいなぁ！ 

今川明彦：麻雀大会優勝しました。楽しくプレーできま

した。参加の皆様ありがとうございました。 

井上 穂・宇藤 信・ 

伊藤眞芳・冨田正行・ 

辻 信之・鬼頭秀幸・ 

飯野益通：ART TODAY メンバー記念誌用

の写真を撮ります。 

岡本久永・伊藤眞芳・杉田和俊・ 

青山泰三・今川明彦・太田和彦・ 

酒井正樹・青木一臣：宇藤広報委員長本日よ

ろしくお願い。 

山本雅久：今日も天気が良いですね。 

梅田英樹：久しぶりに出席させて頂き。忘れないで下さい。 

石原聖季：本日のインフォメーション、バッチの大切さ

をバッチを忘れながら熱く語っている髙井

さんがカッコよかったです。 

鵜殿健次：オープン戦絶好調。今年は必ず優勝です。5/13

豊橋ヤクルト戦応援行きましょう。がんば

れ、ドラゴンズ。 

青木一臣ニコボックス委員長 


